

ECO DE TERUEL

PERIODICO REPUBLICANO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN TERUEL.—Un mes..... 0'50 pesetas
FUERA.—Tres meses..... 1'75 »

Administración, TOZAL, 1.

PAGO ANTICIPADO

AÑO VIII NÚM. 360

SE PUBLICA SEMANALMENTE

DOMINGO 9 DE ABRIL DE 1893

ANUNCIOS

A cinco céntimos línea para los suscriptores; la día para los que no lo sean.

Remitidos y esquelas de defunción á precios convencionales.

LA OBRA DEL SR. GAMAZO

No somos de los impacientes. Pero si creemos que se impone con la mayor urgencia una solución acertada en la cuestión económica.

Pensar que pueden pasar días y más días viviendo con los presupuestos de los conservadores sin introducir en ellos radicales reformas, es pensar en lo imposible, en lo que no puede sostenerse, en lo que no quiere la Nación, porque se ve con la mayor claridad que nos precipitamos en la ruina.

Ese déficit creciente y abrumador que aumenta la deuda de un modo alarmante por cada año que transcurre; la menor recaudación que se obtiene en cada presupuesto, evidentes señales son de que los sistemas planteados para resolver con satisfactorios resultados las cuestiones de Hacienda, son impotentes para sacarnos de la bancarrota general, que nos amenaza por todos lados.

Tenemos montada una administración viciosa, en los múltiples y complicados organismos del país; se derrocha mucho en cosas que son completamente inútiles; se pretende vivir en ciertos ramos con una fastuosidad que no consiente el empobrecimiento de los contribuyentes; y no hay dinero para hacer esa vida de lujo y de regalo en que desean vivir determinadas clases sociales.

Todos somos españoles y en la querida Patria hemos de vivir todos. El día en que el Tesoro público se declare en quiebra, el día en que el Gobierno, cualquiera que sea, no pueda cumplir sus compromisos económicos con los acreedores del Estado, ese día no será nefasto para una clase sola de la sociedad española, sino que será día de ruina para todos.

Y esto que lo ve el más miope, que lo sentimos todos individualmente, no lo quieren reconocer las colectividades, las cuales, por medio de sus órganos en la prensa, amenazan hace tiempo con ciertas tititudes si no se les respetan, no los derechos adquiridos sobre los que nadie atenta, sino los privilegios, los fueros, los tradicionales abusos que se impusieron y exigieron en falsos derechos por la fuerza de las circunstancias.

El gobierno liberal que alcanzó el poder con el solemne compromiso de salvar la hacienda del país, ya que los conservadores fracasaron completamente en esa difícil obra agravándola mucho con sus grandes torpezas, debe mostrarse decidido y enérgico, y acometer las reformas que estime necesarias para salir de los enormes apuros económicos en que nos encontramos, con la mayor decisión, cerrando por completo los oídos á la vocinglería de

los alborotadores por sistema, y marchando hacia adelante en la obra de la redención del pueblo contribuyente, impávido, sin volver los ojos atrás y fija la vista en en el objetivo de nuestra situación económica.

Pocos gobiernos y pocas situaciones se habrán encontrado con una opinión tan dispuesta á prestarles todo su apoyo moral y material, como se encuentran los hombres que en la actualidad rigen los destinos de esta desgraciada Nación; no tienen que decir en lo económico más que *esto quiero*, para que tengan á su lado el asentimiento completo del país, que se ve arruinado, que no puede conllevar tantos y tan pesados tributos, y que teniendo el instinto de su propia conservación, desea con ahinco que haya un gobierno, un hombre que muestre enérgica voluntad para salvarle.

El gabinete presidido por el Sr. Sagasta, y más que todos los Ministros, el de Hacienda, Sr. Gamazo, es el que podría acometer con tesón esa obra redentora, captándose á la vez las simpatías de todos y conquistándose una aureola de gloria para siempre.

Ya sabemos que la obra es difícil, difícilísima, pero para vencer esas enormes dificultades es para lo que han nacido los grandes hombres. En su mano está no solamente el inmortalizar su nombre como Mendizabal, sino en hacer más popular á su partido, el cual puede apartar al país de la vergüenza de la bancarrota en que casi se halla ya metido.

Para esto es necesario contar primeramente en que somos pobres, muy pobres, y que debemos vivir modestamente con arreglo á esta pobreza; que es preciso ordenar la administración en todos sus ramos de manera que resulte sencilla, barata y limpia de toda inmoralidad y corrupción, y haciendo que sea la servidora y no la señora del que paga y sufre.

Menester es considerar que la grave situación del país no consiente demora en aplicarle radicales y oportunos remedios; y ahí está precisamente el campo donde ha de moverse el Ministro de Hacienda. Esa es, y no otra, la obra del Sr. Gamazo.

Poco falta ya para que los nuevos presupuestos sean aprobados por las nuevas Cortes, y entonces saldremos de dudas.

LO INFINITAMENTE PEQUEÑO

Muy grande es hundir la mirada en la negra noche del infinito y llegar á sorprender la evolución de un astro en el rastro de la blanquecina nebulosa, calcular la fuerza que da vida á la materia y llevar á

cabo esos esfuerzos gigantescos de la moderna industria que taladran los montes para unir dos pueblos y que rompen un istmo para confundir dos mares.

Bien se puede, sin embargo, trocar esas maravillas por las que en el fondo del microscopio admiramos en la gota de agua cuajada de monstruos invisibles á la simple vista, en la escama de epidermis formada de secas y muertas células; en el diminuto trozo de mucosa que, cubierto de numerosas algas, arrancamos de la boca, en todos esos prodigios que no creíamos si no fuera por el testimonio del cristal y que nos hacen pensar cuán fútil es en la naturaleza esa idea de distancia y de tamaño á que relacionamos todo cuanto de grande podemos encontrar sobre la tierra.

A donde quiera que dirijamos las investigaciones del estudio, nos seguirá la grandeza de lo infinitamente pequeño.

Un mundo maravilloso de plantas y de animales invisibles é impalpables; que casi nos harían dudar de las propiedades de la materia, flota en la atmósfera; ellos nos rodean y acompañan, viven con nosotros, se implantan en nuestro cuerpo, entran á torrentes en el aire vivificante que llena nuestros pulmones; tapizan nuestras mucosas y corren tumultuosamente por nuestros vasos, envueltos en el líquido herviente de la vida.

Los encontramos en el pan que llevamos á la boca y en el agua con que humedecemos nuestras fauces.

Crecen y se multiplican en el seno de lo que fermenta; y llevan muchas veces al interior del organismo el germen de la muerte y de la descomposición.

Vegetates, animales, microzoarios, microfitos, restos y emanaciones de otras vidas, seres rudimentarios, bosquejos informes de organización cuya pequeñez asombra, millones de átomos perdidos en la inmensidad de un mundo desconocido, todo rueda al rededor de nosotros en el círculo eterno y jamás interrumpido de la vida universal.

Hagamos pasar una corriente de aire por un tubo de cristal que contenga algodón pólvora.

Disolvamos en éter y alcohol este producto, tomemos de él una gota y coloquemosla en el campo del microscopio.

Un mundo de seres organizados se extenderá á nuestra vista.

Aquel aire que creíamos tan puro, que era aspirado con tanto placer porque hacía llegar hasta nosotros las emanaciones del monte, la brisa salobre del mar, ó el ansiado suspiro de la mujer amada, está cuajado de animales y de plantas; restos destrozados de insectos, de granos de polen, de polvo mineral, de detritus los más asquerosos, de cieno el más pestilente.

Reemplazad aquella gota por otra de agua que os parecerá cristalina y transparente, allí podreis presenciar como con poética frase dice Pelletan: «las rivalidades encarnizadas de esos monstruos informes que se lanzan á la vida durante un minuto, y se disputan entre sí, con un heroísmo digno de la Iliada, la posesión de una molécula.»

Si no fuera por la necesidad, habría con estos espectáculos para ahogarnos en el aire que respiramos y en el agua que bebemos, solamente al pensar las legiones de seres animados que absorbemos á cada movimiento de nuestro pecho y que tragamos en cada sorbo del líquido con que apagamos nuestra sed.

Pero aún hay más: Si se toma con la punta de un alfiler el animal casi imperceptible que se aloja en la vesícula de la sarna; y se acerca a un lente, se necesita estar á tal práctica habituado para no pestañear con temerosa extrañeza á la vista de aquellos garfios acerados, de aquella cabeza triangular y dura, de aquellas gruesas cerdas y de aquellos tubérculos, adorno del asqueroso cuerpo que rechina y se escapa bajo la punta de acero del microscopio.

Si no hay bastante con todas estas maravillas del microscopio, del mundo pequeño infinitamente más digno de estudio y admiración que las del microscopio, por lo mismo que más directamente atañen á la vida del hombre; depositese un poco del botón caliciforme de la tiña favosa en el espacio que se descubre á través del microscopio.

Sin verlo, es imposible imaginarse que en aquella reducida porción de materia exista un bosque de hongos sorprendentemente desarrollados á beneficio del del escaso jugo del folículo piloso que le ha servido de seno nutritivo; para el profano en esta clase de estudios le resulta maravilloso inclusive, el ver que una generación de plantas parásitas puede vivir sobre nuestra piel y nuestros pelos, como sus compañeros de un orden superior viven y crecen pegadas al viejo tronco del árbol cuya sabia chupan y cuya existencia ahogan.

Y es que los misterios de la vida son los mismos siempre, es que del propio modo en el seno del globo incandescente suspendido en el espacio que en la blanda y jugosa raicilla del vegetal que se sostiene a la sombra del guijarro, hay cierta cosa desconocida y grande que se traduce por una ley común fija é inmutable que lo regula todo.

Es que en lo infinitamente pequeño hay una inmensidad tan sublime y bella, más aún, que en lo infinitamente grande.

Es, finalmente, que para descubrir la potente fuerza procreadora de la naturaleza no necesitamos levantar la vista al cielo, ni pasear nuestra razón por los espacios insondables de lo que nos parece estar muy por encima de nosotros, basta solo con que la hundamos en el polvo que dejan las huellas de nuestros pasos sobre este grano de tierra que rueda olvidado en la noche del espacio y de los tiempos.

R. G.

NOTICIAS

El domingo último, á las tres de la tarde, como estaba anunciado, se reunieron en el Centro Republicano los federales que defienden las doc-

trinas del Sr. Pi y Margall, y procedieron á la formación del Comité que ha de dirigir los trabajos de dicha agrupación política. Practicada la votación, resultaron elegidos los señores siguientes:

Presidente:—D. Juan José Miguel.

Vicepresidente:—D. Laureano Molis.

Vocales:—D. Ramón Maicas, D. Mignel Perez, D. Santiago Burgos y D. Gaspar Maicas.

Secretarios:—D. Miguel Ibañez y D. Ignacio Marqués.

Consideramos muy acertada la designación de las personas que forman el Comité federal, y no dudamos que sabrán cumplir con escrupulosidad la delicada misión que les han confiado sus correligionarios.

El órgano fusionista turolense, *El Liberal*, ha dejado de publicarse por voluntad expresa de los que le dieron á luz.

Cuando podía vivir con más desahogo por estar en el candelero sus padrinos, ha fallecido, anémico y olvidado, sin que en su última hora haya podido despedirse de sus más queridos amigos.

Paz á los muertos.

Se ha encargado de la Secretaría de la Junta de Instrucción pública de esta provincia, el oficial de aquella corporación, nuestro particular amigo, D. Matias Martín.

La Junta de festejos para las próximas ferias, ha nombrado cuatro comisiones para gestionar los medios más conducentes al objeto de recabar fondos para sufragar los gastos que se originen.

Mucho celebraremos que no surjan obstáculos, para que aquéllas resulten dignas de una capital de provincia, aun teniendo en cuenta los calamitosos tiempos que atravesamos.

Dícese que en cuanto terminen las obras de la calle de Santiago, dará principio el arreglo de la de Santa María, convertida estos días en un hache que no se podía salvar ni con zancos de á metro.

En medio de aquel lodazal informe, hemos visto caer á algunas señoras, que al levantarse, afortunadamente sin lesión, han dirigido palabras de *gratitud* al ayuntamiento por su celo en arreglar dicha vía pública.

Amigo D. Andrés: por Dios le pedimos que nos la arregle pronto, para evitar un naufragio vecinal.

Ya han salido la mar de delegados del gobernador contra los ayuntamientos que no pagan á los maestros. Dudamos que los resultados que se obtengan por aquel procedimiento satisfagan á nuestra primera autoridad civil, que debe saber, perfectamente, que la mayoría de los comisionados no son aptos para manejar un expediente ni siquiera hacer una notificación de tres líneas, lo cual es ridículo y censurable y dice muy poco en beneficio de la autoridad que los delega. Además no tiene más de eficaz ese procedimiento que el beneficio de ocho ó diez pesetas diarias que deja al delegado que se manda aunque sea un aduquin.

De las delegaciones, Sr. Gobernador, se cuentan muchas cosas y buenas.

Por eso no nos gustan á nosotros.

Ya principian á dar resultado en el comercio de esta plaza las requisas del Fiel-atmotacén con la ocupación de las pesas y medidas no sujetas al Sistema Métrico decimal.

Persistiendo en ese proceder, puede asegurarse que en breve, se conseguirá la implantación definitiva del moderno y ya generalizado Sistema Métrico.

Querer es poder.

El aspirante á ingeniero, D. Justo Ruiz Moyano, que presta sus servicios en esta provincia ha sido ascendido á Ingeniero segundo. Lo celebramos.

Damos las gracias al dignísimo Director de nuestro Instituto provincial de 2.ª enseñanza, por su deferente atención al remitirnos la «Memoria» acerca del estado de dicho Centro de enseñanza, en el pasado curso académico.

La lectura de aquella, nos evidencia una vez más que el Instituto de nuestra provincia, es uno de los mejores de España, por sus progresivos resultados, su acertada dirección y competencia de su profesorado docente.

Reiteramos á este y su celoso director nuestra sincera enhorabuena por los brillantes adelantos obtenidos en dicho curso académico.

Tenemos noticia que en el pueblo de Vilhel, la Guardia civil registra con frecuencia y á horas intempestivas, algunas casas de honrados vecinos de aquel lugar, á quienes les son ocupadas las armas que tienen para su defensa; á la vez que otros vecinos pueden impunemente salir á rondar provistos de sus correspondientes trabucos, sin que nadie les moleste ni haya autoridad alguna que reprima la actitud hostil y *farrona* en que á diario se presentan, recorriendo las calles del tranquilo pueblo de Vilhel.

Como no hay motivo que justifique este estado de cosas, está alarmado el vecindario, y se cree por todos que las excesivas precauciones, y por otra parte las censurables tolerancias, son debidas á indicaciones de alguno de aquel pueblo que quiere demostrar están en su mano toda clase de resortes, como pagó á los recientes servicios por él prestados.

Llamamos la atención del señor Jefe del benemérito cuerpo de la Guardia civil, á quien rogamos se entere minuciosamente de cuanto acontece en el pueblo de Vilhel, y evite los disgustos que el hecho denunciado puede ocasionar.

Por falta de número no pudo reunirse la Diputación provincial, el día 3 del actual como se anunciaba en la convocatoria.

El señor Gobernador, ha vuelto á convocar á los señores Diputados, para el día 12 del actual é impone una multa de veinticinco pesetas, á los señores Remón, Valero, Hernández, Calvo, Pascual, Palenciano, Valls y Cavañero por su falta de asistencia á la sesión convocada.

Es de suponer que no falten á la del 12, porque, en ese caso, procedía el *licenciamiento* de los que en tan poco estiman los intereses de la provincia que se han puesto bajo su dominio. El que no quiere cumplir religiosamente con los deberes que le impone su cargo, debe renunciarlo para no ocasionar perjuicio.

Las escuelas vacantes en esta provincia que se han de proveer en Zaragoza en las oposiciones anunciadas para Mayo próximo son:

Las elementales de niños de la Casa provincial de Beneficencia, con 4.375 pesetas; y las de Samper, Calamocha y Monreal, con 825.

De niñas solo existe la vacante de Alzoza. El anuncio oficial, se publicó en el *Boletín* del 4 del actual.

D. Gregorio Franco, antiguo y celoso ayudante de Obras públicas, el cual ha prestado grandes servicios en esta provincia y que recientemente fué trasladado á la de Huesca, ha conseguido volver entre nosotros á prestar sus servicios en esta provincia.

Es una justa disposición que aplaudimos.

Desde el día 15 del actual, hasta el 23 inclusive se celebrarán en la iglesia de las Religiosas de Santa Teresa, solemnes cultos al patriarca

San José, costeados por la Asociación de sus devotos de esta capital.

En todos esos días habrá Misa solemne a las diez de la mañana, y por la tarde novenario y sermón.

La fiesta principal será el 25, en cuyo día, a las ocho de la mañana, habrá Comunion general.

De nuestro estimado colega *El Mercantil Valenciano*, copiamos lo siguiente:

«Dos reuniones han celebrado los representantes de los partidos republicanos federal, centralista y progresista para luchar juntos en las elecciones municipales que han de celebrarse en el próximo mes de Mayo.

Querían los progresistas y centralistas que persistiese la Unión republicana concertada en Madrid por los jefes y representaciones de las juntas centrales de los tres partidos republicanos y que se aplicasen a las elecciones municipales las bases de aquel concierto patriótico.

Los republicanos federales, reconociendo lo patriótico y conveniente de aquella Unión republicana, entienden que sus bases no pueden aplicarse en absoluto a las elecciones municipales y en su virtud han manifestado que no podían entrar en la coalición general republicana, sin que previamente se admitiera la *proporcionalidad* en la confección de la candidatura de unión y estimando la proporcionalidad en que se les otorgasen la mitad de las vacantes, repartiéndose la otra mitad entre los restantes partidos republicanos.

Los progresistas y centralistas han sostenido que la unión se hizo entre partidos y que para ellos la verdadera *proporcionalidad* estriba en que cada uno de los partidos sea igual en derechos y deberes a los demás de la coalición, y repartiéndose entre ellos las vacantes por partes rigurosamente iguales.

No habiendo llegado a un acuerdo en esta cuestión que los federales consideraban cerrada, se retiraron de la coalición, o mejor dicho, declararon que no entraban en inteligencia con los republicanos centralistas y progresistas.

Los representantes de estos dos partidos, una vez retirada la representación de los federales, constituyeron la junta electoral de unión republicana y principiaron los trabajos electorales.»

Y del no menos estimado *La Justicia*, transcribimos.

«Reunieron anoche en la sección séptima del Congreso, asistiendo los Sres. Pi y Margall, Salmerón, Muro, Pedregal, Labra, Prieto y Caudes, Becerro de Bengoa, Baselga, Ballesteros, Esquerdo, Carvajal y Moya.

Se discutió, en primer término, si la minoría parlamentaria debía considerarse constituida únicamente por los diputados de los tres partidos que forman la Unión republicana, y los que, sin esta filiación, aceptasen las bases proclamadas en el Manifiesto de 22 de Enero, o por todos los elegidos, indistintamente, aunque no tuviesen aquel carácter, o no hubieran hecho esta aceptación.

El Sr. Salmerón, de conformidad con todos sus amigos, sostuvo el primer criterio como base, entendiéndose que la Unión republicana, que cuenta con una Junta directiva en Madrid, y tiene una representación bien caracterizada, la mantuviese con toda claridad y distinción en el Parlamento; sin obstáculo de que se pactasen con los demás diputados republicanos no afectos a ella, o que por ella no se decidan, una inteligencia amplia que permita obrar de acuerdo con el Congreso.

Discutióse ampliamente este punto, y sometido, al fin, a votación, decidióse ésta en contra del parecer de nuestro amigo, por seis votos contra cuatro y dos abstenciones. En su consecuencia, se considerará formada la minoría por todos los diputados republicanos, pertenezcan o no a la Unión, aunque, como parece natural, sin confundir las respectivas significaciones.»

El Ayuntamiento de Alcañiz, mediante subasta pública, ha adjudicado definitivamente el alumbrado público por la electricidad a D. Vicente Gimeno.

El pliego de condiciones concede un término de sesenta días para hacer la instalación, de modo que lo más tarde que empezará a disfrutar Alcañiz de esta gran mejora será el día 17 de Mayo próximo, si el contratista quiere usar de todo el plazo que le concede el referido pliego; pero como la mayor parte de la instalación la tiene montada desde Agosto del año pasado, es de esperar que el alumbrado se establezca en más breve plazo.

Leemos en *La Justicia* de Calatayud:

«Cuando los republicanos españoles se hallaban divididos, los de Teruel, siguiendo el ejemplo de Calatayud y otras localidades, se unieron de modo análogo para los fines locales y nombraron un Consejo que dirigiese dentro de esta esfera.

Logró muy buenos resultados, pero habiéndose pactado la inteligencia entre los jefes republicanos, el Consejo de Teruel se enteró de unos oficios dirigidos por los Sres. Punter, Pastor, Lluvias, Casinos, Trigo y el señor Presidente del Comité local del partido progresista, en los que manifestaban su decisión de separarse del Consejo, una vez que los partidos progresista y centralista daban por terminado el compromiso contraído hasta entonces de coalición local, por haberse llevado a efecto la Unión Nacional Republicana. En su vista se acordó dar por disuelto el Consejo, como representación de la inteligencia y unión de los partidos republicanos de Teruel.

Se acordó también poner en conocimiento del director del *Eco de Teruel*, que deja de tener esta publicación, el carácter de órgano del partido Republicano que venía ostentando.

Nuestro querido colega, cuyas campañas son dignas de loa, publica un artículo, recogiendo su antigua bandera posibilista e inspirado en notas de concordia y sensatez que honran su republicanismo.

Nuestro muy querido colega ha interpretado rectamente, con su criterio imparcial y desapasionado, nuestros propósitos, y agradeciéndole sus lisongeras frases, no le agradecemos menos la justicia con que nos juzga.

Nuestros deseos, ahora como siempre, son de franca y leal concordia dentro de la familia republicana. Separados de las demás fracciones, y no lo estamos ciertamente de la más antigua y numerosa, nuestra conducta ha de inspirarse siempre en las simpatías que nos merecen los republicanos históricos, apellidense como quieran, y, por esta razón, hemos de rehuir toda discusión que significando discordia y malquerencia entre los republicanos, tienda a enervar entre nosotros la fuerza y energía que queremos conservar robusta para combatir a nuestros comunes enemigos.

Ya funciona el nuevo parlamento español, y en él se ha dejado oír de augustos labios el discurso de la Corona, que en general se ha recibido con indiferencia por no contener ninguna declaración importante que pueda afectar al mejoramiento de nuestra administración económica, próxima a inevitable bancarrota. Nada contiene aquel documento que pueda presagiar positiva esperanza de que las economías sean una verdad en plazo próximo o remoto.

Por lo pronto han sufrido un desencanto los que candidos creían que la *Lista civil* iba a sufrir gran modificación en beneficio del erario.

Dirán los partidarios del trono que a este no puede cercenarse su esplendor y magnificencia rebajando aquella.

Es claro; cuando se trata de salvar por ra-

dicales economías, la ruina de nuestra Hacienda, suprimimos por superfluo *el chocolate del toro y la cordilla del gato*, aunque queden intactas esas millonadas que agovian el crédito de la nación y que ningún beneficio positivo reportan a los desangrados y ya espirantes contribuyentes.

¡Desgraciado país que así te tratan tus gobernantes!

Los astrónomos han pronosticado días lluviosos del 8 al 11 de este mes; bajas temperaturas del 11 al 12, y variable del 12 al 15.

Los efectos del segundo periodo lluvioso, que comprenderá desde el día 8 al 11, no se sentirán en nuestra península tanto como los del primero, aun cuando las lluvias serán bastante generales. El domingo 9 adquirirá gran intensidad la variación atmosférica, y sus efectos serán perfectamente ostensibles en España.

Desde el 11 hasta el final de la quincena será el tiempo variable, exceptuando el 13, que será lluvioso, a consecuencia de una depresión oceánica que ejerciera influencia en las regiones del Noroeste y Oeste de España.

ÚLTIMA HORA

Sr. Director del *Eco de Teruel*.
Madrid 8, 1-45 t.

Ha merecido censuras generales, incluso las de los señores Pi y Salmerón, el brindis de Zorrilla en París abogando por la guerra europea y declarando que si Francia sufría primera derrota, invadiría el ejército español.

Gascón.

Madrid 8, 2 t.

En un cortijo próximo a Jerez han sido presos por la Guardia civil ocho anarquistas armados.

Son inexactos los rumores de dimisión del Gobernador y Alcalde de Madrid.

G.

Madrid 8, 2-45 t.

Gamazo ha recibido a las Comisiones de bolsistas y representantes de las provincias fronterizas, y negándose en absoluto a retirar decretos, prometiendo facilitar su pronta ejecución.

G.

REVISTA COMERCIAL

PRECIOS DEL DÍA

Chamorra superior a 9'50 pesetas fanega.
Idem ordinaria, a 9 id.
Candeal, a 8'75 id.
Jeja, a 8 id.
Chamorro de Castilla, a 9 id.
Blanqueta ó Royo, a 8 id.
Morcacho, a 6'75 id.
Centeno, a 5'25 id.
Cebada, a 3'75 id.
Harina, de 1.ª 35 id. saco de 92 kilos para fuera; y 5'50 id. arroba para la población
Idem de 2.ª para id. a 5 id.
Pan, de 15 a 19 céntimos de peseta los 500 gramos, según la clase.
Jabón, a 12 id.
Aceite, 16 id.
Judías pinet blancas, a 4'50 id. arroba.
Arroz cilindrado, a 7 id.
Carne de carnero, a 1'80 id. kilo.

ANUNCIOS

CARRO ATARTANADO

Se vende uno en buenas condiciones, cómodo y propio para seis asientos. Dará pormenores de su venta, José Navarro, Fonda de los Amantes.

ATUN DE ZORRA

Se vende en el acreditado establecimiento de Francisca la Cañamacha, calle Nueva, á 10 reales kilo. Congrio, á 12 reales id. y Bacalao 1. 2. y 3. clase.

SE VENDEN madejas de correas americanas de la mejor clase conocida, y especias molidas y sin picar de toda clase, para matacerdos, todo á precios económico.

Casa de Pedro Muñoz
Calle Nueva, número 57

CASA DEL CHURRÉ

TOZAL, 3, TERUEL

Hay un gran surtido en toda clase de conservas, galletas, sopas, chocolates, pasas y todo lo concerniente a ultramarinos.

Jabón de tocador á 0,65 libra.
Idem de coco á 0,30 idem.
Idem de orujo á 0,25 idem.

También hay vinos Macón, Valdepeñas, priorato, á 50 céntimos de peseta cuartillo.

Vino clarete á 25 céntimos cuartillo.

En licores todas las clases que elabora la acreditada fábrica LA MODESTA.

No olvidarse: casa de Francisco Bayo,

Tozal, número 3.

VINO PURO

De la masada del Americano, término de San Blas, á una peseta y setenta y cinco céntimos cántaro, y á veinticinco céntimos el jarro, en casa de Pascual Martín, calle de Ripalda, número 5.

FABRICA DE GASEOSAS

de

VICENTE HERRERO

Calle Santa Cristina, 18, TERUEL

Se venden gaseosas, sifones, agua de Selz, naranja, limón, zarzaparrilla, refrescos espumosos y cervezas; todo á precios convencionales.

LA EQUITATIVA DE LOS ESTADOS UNIDOS

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

SITUACIÓN FINANCIERA EN 1.º DE ENERO DE 1892

Activo.	Pesetas	705.848.821,50
Pasivo.		569.585.449,75
Sobrante.		136.263.371,75
Riesgos aceptados en 1891.		1.208.135.750,41
Seguros en vigor.		4.171.366.041,65
Esta Sociedad tiene empleado en propiedad muebles un capital de		PESETAS 161.712.751,53

Emite Pólizas libérrimas, sin restricciones al año, indisputable á los dos años, imprescriptible á los tres y pagadera inmediatamente después del fallecimiento.

SUCURSAL DE ESPAÑA

Autorizada por R. O. de 10 de Octubre de 1882. Sevilla 7 y Alcalá núm. 18. Palacio de su propiedad, Madrid.

Inspector regional de Aragón,

D. JUAN RIVERA, COSO ALTO, 41, HUESCA

Agente en Teruel, D. Salvador Gisbert. Plaza del Tremedal, número 6.

25 AÑOS DE ÉXITO

Agente de la Frontera único agente en toda España.



RECOMENDADA POR LAS AUTORIDADES MÉDICAS DE TODOS LOS PAISES

18 DIPLOMAS DE HONOR 18 MEDALLAS DE ORO

Para pedidos dirigirse al Sr. D. Rafael Romero, de

SE VENDE EN LAS FARMACIAS, DROGUERIAS Y ULTRAMARINOS.

FONDA Y RESTAURANT DE ESPAÑA

A cargo de la Viuda de Domingo Miaza e Hijos

Plaza del Teatro, 4, Zaragoza

Servicio esmerado y económico desde 5 pesetas en adelante.

TALLER DE MÁRMOLES

DE

BAUTISTA FERRANDO

CALLE DEL SALVADOR, 33, TERUEL

Especialidad en Mármoles de Ebanistería, Pilas, Losetas, Baños y Escalones. Bustos, Monumentos, Chimeneas, Mostradores, Lápidas y demás piedras comunes.

FIN DE COMPETENCIAS

Ramón Igual, lapidario, ofrece sus acreditadas lápidas desde el ínfimo precio de 20 pesetas hasta 500, y para los pobres de solemnidad

gratis, francas de portes y respondiendo de toda exposición.

SI HAY QUIEN LAS HAGA MÁS BARATAS, QUE SE ANUNCIE

Su representante en esta capital, Domingo Cortel, calle de la Abadía, núm. 17; y en Valencia, Ramón Igual, tiene su taller calle de las Comedias, núm. 46.

POSADA NUEVA DE LA PAZ

(ANTES DOS PUERTAS)

á cargo de

JOSEFA LOPEZ,

Colón, 93, duplicado (antes Mercado)

SEGORBE.

La familia que ha estado diecinueve años ocupando la posada de La Paz de Segorbe, se ha trasladado cuatro puertas más arriba, á la POSADA NUEVA DE LA PAZ (antes dos puertas) donde encontrarán sus parroquianos igual servicio y cómodo hospedaje.

Colón, 93, duplicado.